### Blog 5 : Teotihuacan, Ville de Mexico (30 janvier / 3 février 2017)

Jour 1, 30 janvier : retour à Patzcuaro. Retour à 2250 m. d'altitude...

Un avant-midi de route, 294 Km, autoroute à péages, et arrivée au Rancho La Mar vers 12H30. Installation sommaire, petit dîner, après-midi libre. Certains s'organisent une partie de dés, d'autre vont à Internet ou font le petit roupillon. Tous sont, finalement, bien tranquilles.

Jour 2, 31 janvier : arrivée à Teotihuacan (2274 m. / 7457 pieds d'altitude)

Une autre journée de route (416Km.) Nous avons grimpé jusqu'à 2700 m. Ouf !!! Un paysage assez aride. Mais la route était généralement bien.

Le camping est situé au cœur de Teotihuacan. Très intime et sécuritaire. Nous y sommes accueillis par des mariachis. Une surprise de notre guide Pierre. La fête s'installe rapidement. Un autre 5 à 7 qui permet de relaxer avant notre semaine assez chargée de visites. Soulignons quelques faits cocasses. D'abord Michel L.B., allergique à toute forme d'alcool, n'a jamais l'occasion de trinquer avec le groupe. Et cette fois il profite de l'occasion pour remplir les verres de shooter de tout le monde avec du Coke !!! Fou rire général il va s'en dire. Surtout que quelqu'un, par hasard, verse accidentellement (gros doute) son verre dans la pelouse !!! D'autres ont accompagné les mariachis dans leurs petits pas de danse... Tordant !

La soirée : chacun chez soi et petites recherches ou lectures sur ce que nous verrons demain, les pyramides de la lune et du soleil.

**Jour 3, 1 février :** pyramides de Teotihuacan et coopérative d'art mexicain.

Nous quittons dès 8H30 en bus. On y fait la rencontre de notre guide Isaac, qui parle un excellent français. Il nous accompagnera d'ailleurs pour nos trois jours à Mexico.

Teotihuacan embête les historiens et archéologues... De petits villages existaient déjà dans les alentours environ 2800 ans avant J.-C. Elle serait née vers l'an 200 avant Jésus-Christ et se serait éteinte vers l'an 700 après. On en connaît davantage sur cette dépopulation, puisqu'il y a eu sécheresse, famine et maladies conséquentes. Elle comptait au-delà de 100,000 (certains avancent 200,000) habitants en l'an 500, la plus grande ville au monde à cette époque. L'arrivée des Aztèques, au début de notre ère seulement, s'explique par leur croyance selon laquelle le cosmos avait pris naissance dans cette région puisque seuls les dieux pouvaient ériger des constructions aussi gigantesques (pyramides).

## Nous sommes tout petits devant ces immenses pyramides





Notre visite nous a donc permis de voir, toucher, découvrir ces lieux sacrés : d'abord le palais du jaguar (le jaguar étant associé aux dieux) et le patio adjacent, puis le temple des escargots à plumes (l'escargot étant un signe de fertilité tant pour la femme que pour la nature), le palais de l'oiseau papillon (quetzalpapalotl) bâti au-dessus de celui du jaguar, avant de faire l'ascension de la pyramide de la lune et de surplomber ainsi que de photographier l'avenue des morts, la plaza

de la lune et celle du soleil, un total de 20 kilomètres carrés. De découvertes en découvertes, tous sont très impressionnés, surtout que notre guide est vraiment un spécialiste de ces sujets et se fait un plaisir de nous abreuver de commentaires de grand intérêt sur la culture, l'histoire, le développement...

Suite à cette superbe visite, nous nous rendons à un atelier d'art communautaire et un magasin qui y est rattaché (Theoti). Nous y recevons d'abord des explications sur tout ce que l'agave permet de fabriquer. Surprise! Il y a bien davantage que la boisson. Ses feuilles servent pour envelopper des mets en cuisine pour une cuisson à point. Son aiguille permet de tirer des fils qui servent à la fabrication de vêtements....



# L'art dans sa splendeur

Notre hôte, dans un excellent français, nous conduit ensuite à un atelier de polissage de pierre dont beaucoup d'obsidienne, pierre noire qui permet de fabriquer des masques et des bijoux. On y rencontre les artisans avant de visiter le magasin : des tentations très fortes... Avec une dégustation de téquila coupée de liqueur de fleur de cactus, un délice.

Le tout se termine par un bon dîner au restaurant où pour l'occasion nous soulignons l'anniversaire de Michel Bo. Et un retour au camping pour terminer la journée et préparer nos valises pour Mexico au cours des trois prochains jours, où nous logerons à l'hôtel.

### Jour 4, 2 février

Nous nous rendons à Mexico en bus, environ 1 heure, et nous logerons à l'Hôtel Marlowe, au centre-ville, aujourd'hui et demain.

Notre guide Isaac nous rejoint au Sanctuaire, une place immense née d'une légende selon laquelle un brave indien descendu des montagnes a eu des apparitions de la Vierge et qui lui aurait donné des roses (fleurs espagnoles à peine introduites au Mexique à l'époque) comme preuve de ses apparitions. L'évêque ébahi a fait construire une première petite chapelle, puis les années ont amené une cathédrale dont la première est très penchée après un affaissement de sol, et dont la deuxième, d'une grande beauté moderne, est devenue la pièce maîtresse. Le tout ceinturé de jardins superbes et de petites chapelles que nous marchons et visitons.



Cathédrale, sculptures, jardins, tout est beau...



Nous apprécions beaucoup les commentaires de notre guide, doté d'une connaissance renversante et dont la manière de la partager est simple, accessible et parfois bien humoristique. Il rend la visite intéressante et instructive.

Nous assistons, durant cette partie de l'avant-midi, à une fête bien particulière que nous ne connaissons pas chez-nous : la fête de la chandelle (dias de la candellaria). La chandeleur ? Les Mexicains, fervents catholiques, fêtent comme nous Noël et la naissance de l'Enfant, nu dans son berceau. Le 2 février, ils parent et habillent une poupée, la plaçant dans un panier ou dans leurs bras, et l'amènent à la Messe pour le faire bénir : il y en a des centaines autour de nous ! Au retour à la maison, tous pourront vous commenter davantage cette tradition.

En P.M., c'est le Musée de l'anthropologie. Il faudrait deux jours pour tout voir, mais avec le peu de temps qu'il nous reste nous y allons donc rapidement en prenant de nombreux clichés. Le guide explique l'ensemble, mais la partie Aztèque l'intéresse davantage, parce que plus régionale de Mexico et également plus récente avec l'arrivée des Espagnols. Pour vous donner une idée de l'ensemble, ce musée, construit en 1964, est l'un des plus beaux au monde. Un musée moderne sur deux étages et qui a rapatrié avec le temps les plus belles pièces découvertes dans les temples, les tombes, partout au Mexique, sur l'histoire des civilisations qui ont développé l'Amérique, tant du Sud que Centrale. Divisé en salles thématiques, on passe des origines de ces civilisations aux Toltèques, Olmèques, Aztèques, Mayas et j'en passe... En tout vingt-cinq galeries de pièces archéologiques originales. Magnifique !!



Des artéfacts superbes sur les peuples qui ont développé le Mexique

Puis un retour à l'hôtel, suivi d'une marche jusqu'au zocalo (plaza de la constitucion) que nous explorerons demain avec sa Cathédrale et le Palais National, site du gouvernement.

#### Jour 5, 3 février

Quittons à 9 h, à pied, rejoindre notre guide Isaac sur l'Avenida Madero. Nous montons cette rue piétonne jusqu'au centre historique, inscrit au patrimoine mondial de l'Unesco. Tout au long de cette avenue, il commente certaines maisons ou immeubles historiques. Par exemple, la maison en faïence, couverte de tuiles colorées blanc et bleu, et nous raconte l'historique de ce bijou. Un autre exemple, l'Église de l'ancien couvent des Franciscains, avec une façade toute en sculptures et son intérieur décoré avec des feuilles d'or 24 K.

Arrivés au Zocalo, place centrale de Mexico (toutes les villes du Mexique ont un zocalo). On dit que celle-ci est l'une des trois plus belles au monde, toute bordée d'édifices datant de l'époque espagnole, devenus hôtels, magasins, restaurants ou lieux du gouvernement. Puis il y a la Cathédrale dans toute sa splendeur. Notons qu'elle penche beaucoup, comme grands nombres

d'édifices que nous avons visités jusqu'à maintenant et, particularité, on y a installé un gros plomb central (pointeau) pour mesurer son degré d'inclinaison.



Notre guide Isaac au zocalo de Mexico

Nous visitons d'abord le Palais National dans lequel nous admirons les fresques géantes du peintre Diego Rivera. Elles illustrent l'évolution du Mexique des temps anciens à la révolution puis l'Indépendance. Plus de deux cents personnages meublent ces fresques. Nous sommes tous impressionnés. Et que dire des magnifiques jardins qui parent la cour intérieure... Détail intéressant : la fontaine centrale du Palais est le kilomètre 0 de toutes les routes du Mexique.



Des fresques géantes au Palais National



Puis on entre à la Cathédrales que les Mexicains considèrent comme la plus belle d'Amérique : quinze chapelles toutes décorées d'or. Une richesse incroyable et une grandeur renversante ! Comme sa construction s'est échelonnée sur trois cents ans (1532-1813), les styles architecturaux de plusieurs époques se mêlent donc. Elle est consacrée à Santa Maria de la Guadalupe.



La Cathédrale



En P.M., après une balade de deux heures d'autobus, toujours dans la ville de Mexico, on se rend à Xochimilco pour une petite excursion en barques colorées dans les jardins flottants de Mexico. Tout un spectacle! Le canal a 170 kilomètres de long et les iles qui le bordent sont artificielles, le tout inscrit au Patrimoine mondial de l'Unesco. À l'époque, les Aztèques y produisaient plus de la moitié de l'alimentation de la grande Mexico. Aujourd'hui, 1707 barques (trajineras) colorées permettent aux touristes de s'y balader accompagnés de mariachis circulant également sur des barques. Vraiment unique!!

Le groupe Mexique Mur à Mur a eu beaucoup de plaisir. Comme on dit au Québec : 'le party était pogné'. Et notre ami Michel L.B. nous a donné tout un spectacle en dansant avec ces dames, avec le chanteur, et jouant du 'gun'.



Haut les mains !!!



Plaisir quand tu nous tiens...

Puis, la soirée s'organise par petits groupes et le dodo sera tôt puisque le départ pour Taxco a lieu à 8 h demain matin.